

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana
Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura.
Ma. del Carmen Olivares Arriaga
4 de mayo de 1998

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte es posible que pueda usted afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos:

1.- En 1749 se funda en el Nuevo Santander en la ciudad de San Juan Bautista de Horcasitas, con un numeroso vecindario español y buena parte de olives. ¿Sabe usted cual fue el nombre que dicha ciudad toma al consumarse la revolución?

-Villagrán. Vaya al 8

-Magiscatzin . Vaya al 18

-Xicoténcatl. Vaya al 28

2.- Herlinda Lavín conocida cariñosamente como Chena Lavín dedicó su vida a la educación, fue una gran educadora que desplegó su vocación en favor de los pequeños, pero no trabajó con la señorita Castañeda. Le invitamos a ir al 7, a fin de que haga lo posible por intercalarse al camino que lo llevará a la meta.

3.- En la capital del estado existe una calle muy transitada denominada actualmente Cristóbal Colón, en recuerdo al gran almirante y oficialmente descubridor de América. En un principio dicha calle era conocida con el nombre del Callejón 9. ¿Sabe usted qué nombre tenía antes de ser Cristóbal Colón y después de conocérsele como el nueve?

-Guanajuato. Vaya al 10

-Francisco I. Madero. Vaya al 20

-Juan B. Tijerina. Vaya al 30

4.- Nos vemos en la obligación de decirle que se equivocó, el autor de este libro además de que es varón, no es tamaulipeco, sin embargo, puede usted ir al 9 y buscar la respuesta correcta.

5.- Sinceramente lo felicitamos, usted si conoce de la obra de nuestros intelectuales y nos sentimos muy contentos de que así sea. Le rogamos ir al 26.

6.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, no es este el nombre que ostentaba el poblado de Altamira durante la Colonia, le invitamos a ir al 13 y proponerse a encontrar el camino que lo llevará a la meta. Suerte.

7.- Doña Estefanía Castañeda, fundó, editó dirigió un periódico denominado KINDERGARDEN , que fue único en su especie en la República Mexicana ¿Sabe usted el nombre de la secretaría de redacción de dicho periódico?

-Nazarita González. Vaya al 15

-Carmen Masa. Vaya al 27

-Herlinda Lavín. Vaya al 2

8.- Anda usted muy lejos del territorio que la denominada ciudad de San Juan Bautista de Horcasitas, en verdad sentimos mucho que tenga este tropiezo, pero usted pude ir al 1 y corregir su error. Hágalo a fin de que nos acompañe en el recorrido que ya estamos iniciando.

9.- Entre las poetisas tamaulipecas tenemos a Guadalupe María de la Garza de Pedraza que radica en ciudad Victoria, quien ha publicado cinco libros en sus poemas ¿Sabe usted el nombre del primer libro de ella que se editó?

-Luces de Mi Infancia. Vaya al 14

-Palabras Sencillas. Vaya al 24

10.- Precisamente ese, fue el nombre con el cual se le denominó en un intento por cambiar la nomenclatura inicial de dicha ciudad. Intento que hasta el momento ha surtido pocos efectos pues la ciudadanía continúa reconociéndola como el nueve. Le hacemos llegar nuestras sinceras felicitaciones, por la preocupación que demuestra por conocer nuestra "Patria chica". Puede ir al 7, ahí le esperamos.

11.- Mire, la verdad es que Herrera Pérez es de Matamoros y su ciudad es ésa, por tanto, no es el autor del libro citado le sugerimos ir al 17 y hacer un esfuerzo de salir adelante y poder llegar a la meta.

12.- No, su respuesta no es la acertada, tiene que ir al 21 y volver a intentarlo si es que desea llegar al final de este sendero. Final que ya está por llegar.

13.- ¿Sabe usted el nombre que ostentó la población de Altamira durante la época de la colonia?

-Tampico. Vaya al 6

-Real de Borbón. Vaya al 19

-Villerías. Vaya al 23

14.- Ese es precisamente el nombre del primer libro de poesía que publicó Lupe María de la Garza de Pedraza, le rogamos sentirse muy alegre por su afortunado acierto y le esperamos en el 13.

15.- No se imagina la pena que nos da tener que decirle que se equivocó, pero por desgracia así es, Nazarita gran educadora, no trabajó con Estefanía en la ciudad de México, donde ella editaba su periódico. Usted puede ir al 7 y hacer un esfuerzo por encontrar el camino correcto.

16.- Esta usted en lo cierto, es ella la inspirada compositora autora de esta canción, le hacemos llegar nuestras felicitaciones y le invitamos a dar un paso más en este camino que ya casi nos lleva a la meta. Le esperamos en el 26.

17.- En 1981, Ediciones Contraste de México editó el libro “Tampico, mi Ciudad” ¿Sabe usted el nombre del autor?

- | | |
|-------------------------|------------|
| -Carlos González Salas. | Vaya al 5 |
| -Ramón Durón. | Vaya al 25 |
| -Octavio Herrera Pérez. | Vaya al 11 |

18.- Felizmente usted dio una respuesta correcta, es ese el nombre que al consumarse la Revolución mexicana adquirió dicha Ciudad. Nuestro aplauso y reconocimiento a sus conocimientos. Puede pasar al 3.

19.- Seguramente usted se confundió, pero la verdad es que anda muy lejos de Altamira. Le sugerimos ir al 13 a fin de que haya un nuevo intento y vea la forma de unirse nuevamente al camino correcto. Mil gracias.

20.- Está usted muy desorientado, la calle que lleva ese nombre, según el Plano oficial, queda precisamente ocho calles al poniente de la Cristóbal Colón, y nunca se le ha denominado callejón nueve. Los datos anteriores son tan sólo con el afán de hacer que usted aumente su curiosidad y trate de ir al 3 a fin de encontrar la respuesta correcta. Suerte.

21.- Seguramente usted conoce una canción llamada “Te invito a vivir” ¿Sabe usted quién es el autor de ella?

- | | |
|---------------------------------------|------------|
| -Tomás Guillén. | Vaya al 29 |
| -Joel García. | Vaya al 12 |
| -Ma. de los Ángeles Guillén de Haces. | Vaya al 16 |

22.- El nombre de este artista tamaulipeco es Elisa Nouggeratt Cárdenas, conocida como DULCE. Muchas gracias por su tiempo y atención. Hasta luego. El camino directo es: 1-18, 3-10, 7-27, 9-14, 13-23, 17.5, 21-16, 26-22. FIN.

23.- Exactamente ese es el nombre que la historia registra como el que ostentaba Altamira en la época de la Colonia. Le hacemos llegar nuestras felicitaciones y un fuerte aplauso, pues este dato no es muy conocido, Si lo desea puede ir al 17 para continuar con nuestro recorrido.

24.- Sencillamente usted está un tanto confundido, el nombre de este libro responde a una de nuestras más destacadas poetisas, pero no se trata de Lupe María de la Garza. Le sugerimos ir al 9 y obligarse a encontrar la respuesta correcta, usted puede llegar a la meta si se lo propone. Ánimo y adelante.

25.- Es inexplicable su error. Durón no es de Tampico por tanto no esa su ciudad, a la cual está dedicado el libro. En realidad, lo sentimos mucho, pero se equivocó, si quiere puede ir al 17 y buscar la respuesta correcta. Piense que ya casi llega a la meta, no se arrepienta y siga con nosotros.

26.- Mil gracias por acompañarnos en esta trayectoria, por los senderos de nuestra cultura. Hemos llegado casi al final. Le deseamos éxito en sus actividades de la presente semana y le estaremos esperando en nuestro próximo sendero. Última pregunta. ¿Sabe usted el nombre de la cantante que nació en H. Matamoros, donde cursó sus estudios primarios mostrando desde ese entonces sus inquietudes por el canto y la actuación? Al momento de cursar la preparatoria se inició como vocalista de un grupo musical como cantante. Ya definida su vocación sale de su tierra natal, primero a la ciudad de Monterrey, Nuevo León y posteriormente a la ciudad de México. Su nombre artístico es Dulce, siendo conocida internacionalmente a partir de su triunfo en el Festival de Canción en Palma Mallorca, España, donde interpretó la canción “Señor Amor”, a partir de ese entonces ha editado discos, se le ha visto en televisión y en diversos eventos musicales. La respuesta está en el 22.

27.- Tiene usted toda la razón, este es el nombre de la educadora que colaboró como secretaria de redacción en el periódico editado por nuestra Estefanía. Su acierto lo hace acreedor a nuestra admiración y sincera felicitación, nos gustaría que nos acompañe al 9 en donde habrá otra nueva sorpresa.

28.- En realidad anda usted muy cerca del espacio que ocupó desde 1749 la denominada ciudad de San Juan Bautista de Horcasitas, pero no es este el nombre que adquirió al terminar la Revolución como un gesto patriótico. Puede usted ir al 1 y corregir su error, a fin de que se intercale en el camino del éxito que lo conducirá a la meta.

29.- En esta ocasión nos es difícil decirle que se equivocó, pero al mismo tiempo le rogamos seguir adelante, vaya al 21 y busque la respuesta correcta, pues ya casi está llegando a la meta.

30.- En verdad que anda muy cerca de la calle Cristóbal Colón, pero tan sólo eso “muy cerca” la Juan B. Tijerina corresponde a la denominada Callejón Ocho. Como ve, es necesario que se apresure a ir al 3 y busque ahí la respuesta correcta a fin de seguir adelante. Mil gracias.